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李家超表現李家超表現 主流民意感滿意主流民意感滿意
調查調查：：今屆特區政府上任兩年今屆特區政府上任兩年 工作獲肯定工作獲肯定

香港特區行政長官和特區政府在《維
護國家安全條例》立法工作中堅定

不移地承擔起「第一責任人」的重任。
《維護國家安全條例》在立法會全票通
過，既有效落實基本法規定的憲制責
任，也築牢了香港長治久安和繁榮穩定
的「防護牆」。調查結果顯示，有66.8%
受訪市民表示傾向滿意政府在維護國家
安全方面的工作，其中有32.4%表示非常
滿意，21.3%表示傾向不滿意。

房屋政策最獲受訪者認同
就受訪市民對政府在不同政策範疇表
現的取態，調查結果顯示，最多受訪市
民認同政府的房屋政策。李家超上任以
來，提出多管齊下解決房屋問題，包括
首次提出興建簡約公屋，以填補短期公
營房屋供應不足的缺口。調查顯示，受
訪市民對特區政府處理房屋問題積極性
表示肯定，有17.8%受訪市民表示非常
滿意，另外有42.7%表示滿意，整體傾
向滿意的比率達60.5%，另外有25.8%
受訪市民表示傾向不滿意，調查結果顯
示特區政府的房屋政策有助市民更快
「上樓」。

在保障勞工福利方面，特區政府接納
最低工資一年一檢，保障基層僱員利
益，以及透過輸入外勞的行業計劃和補
充勞工計劃，有效紓緩各行業勞工短缺
的問題。針對特區政府在保障勞工福利
方面的表現，有52.0%受訪市民認為滿
意或非常滿意，而表示傾向不滿意的則
有28.9%。
在關顧民生方面，特區政府持續推出
惠及民生的政策，透過完善地區治理體
系，成立「地區服務及關愛隊伍」，在
地區層面推展各項關愛活動。調查結果
顯示，有54.8%受訪市民認同特區政府
在關顧民生方面的工作，表示傾向不滿
意的則有28.6%，結果反映較多市民肯
定特區政府的民生工作。

市民對提振經濟有更多期待
施政報告提出締造有利育兒的環境，
支援新生家庭以鼓勵生育。針對政府推
出的一系列鼓勵生育措施，有51.5%受
訪市民表示非常滿意和滿意，另有

35.8%則傾向不滿意，反映有關措施獲
得市民認同。
過去兩年，多家創新科技公司落戶香
港，政府大力推動新田科技城發展計
劃，更有首名香港載荷專家候選人獲選
為國家第四批預備航天員。針對特區政
府一系列推動創新科技發展的措施，有
53%受訪市民表示傾向滿意，另外有
37.2%則表示傾向不滿意，反映市民認
同香港發展國際創新科技中心的定位。
是次調查問及受訪市民在「振興經濟

發展」、「改善交通運輸」、「培育本
地人才」和「推動金融市場發展」等不
同政策範疇的取態。調查結果顯示，在
振興經濟和改善交通運輸措施方面，滿
意的比率分別有 50.0%和 51.1%。有
48.9%受訪市民傾向認同特區政府在培
育本地人才方面的工作，另外有45.2%
傾向滿意推動金融市場發展。這些結果
顯示廣大市民對當前盡快恢復和發展經
濟、更好融入粵港澳大灣區、提升香港
國際競爭力等方面有更多期待。

紫荊研究院於本月6日至16日以

音頻電話隨機抽樣的方式，成功訪

問了 685名 18歲或以上香港市

民，了解他們對今屆特區政府上任

兩年以來整體表現的評價。調查結

果顯示，有62.5%受訪市民傾向滿

意政府整體工作表現。對香港特區

行政長官李家超的工作表現，傾向

滿意的有63.1%，結果反映特首李

家超的施政表現得到市民普遍肯

定。 ◆香港文匯報記者 藍松山

香港文匯報訊（記者 孔雯瓊 上海報
道）2024陸家嘴論壇昨日來到第二天，
中國外匯交易中心黨委書記霍穎勵昨天
在論壇上表示，目前境外投資者通過
「債券通」進行的債券交易佔比接近
60%，「互換通」上線一年多，日均成交
規模實現了數倍增長。「開放機制帶來
的市場活力還是非常巨大的。」下一
步，要不斷豐富金融產品體系，推動金
融市場制度型開放。

外資連16月淨買入國內債券
霍穎勵說，在中美利差倒掛背景下，
境外資金持續流入銀行間市場，彰顯了
人民幣金融資產的吸引力。數據顯示，
近期境外投資者已經連續16個月淨買入
國內債券，債券持有規模超過4萬億元
（人民幣，下同），創下歷史新高，這
組數據印證了中國金融市場高水平開放
的最新成果。
「國內債券市場目前流動性大幅提高
了，關鍵期限國債的價差已經接近美國
國債，10 年期國債價差甚至比美債還
小。」她說，目前銀行間市場的產品體
系非常完備，交易工具種類齊全，日均
交易規模超過 10萬億元，涵蓋貨幣市
場、債券市場、外匯市場和衍生品市
場，現有存量債券5萬多支，交易量大、
流動性好，市場化的定價機制也在不斷
完善，國債收益率日益成為人民幣資產
定價的重要參考價格。

她同時也提到，對標高水平開放，中
國金融市場開放目前的現狀和金融強國
的目標還存在非常大的差距，比如境外
投資者參與程度不高、持有債券規模不
大、對沖和管理風險衍生不充分等等。
下一步，要不斷豐富金融產品體系，提
升人民幣金融資產的全球定價能力，持
續推進綠色金融產品的創新，完善利
率、匯率等衍生品序列，有效發揮金融
衍生品在價格發現和風險管理方面的功
能，持續拓展開放渠道，優化規則機
制，深化國內外金融基礎設施的互聯互
通，推動金融市場制度型開放。

開放對標高標準經貿規則
談及金融開放，霍穎勵認為，以往由

金融資源和要素流動驅動的開放非常有
必要向制度型開放進行轉變。「首先要
對標高標準的經貿規則，特別是金融領
域的一些規則，精簡限制性措施，增強
開放政策的透明度、穩定性和可預期
性。」她指出，金融市場的法治建設是
高水平制度型開放的根基。
而推進制度型開放應該從金融市場發
展的實際情況出發。她說到：「從『股
票通』起步目前已經到債券通、跨境理
財通和『互換通』等等方面，這種機制
之所以可以複製，能夠受到市場的歡迎
和認可，得益於機制本身有效對接了國
內外的規則和標準，既尊重了國際通行
慣例，投資者可以在不改變自身展業習

慣情況下，一點接入無縫對接，同時符
合我國開放政策，實現風險可控前提下
境內外市場的有效連通。」

提升商品期貨國際影響力
上海期貨交易所總經理王鳳海表

示，商品期貨交易所特別依靠對外開
放，上期所的外向性品種比較多，對
外依存度很高。只有通過開放，才有
可能把境外投資者吸引進來，交易所價
格的國際影響力才能得到有效提升。他
並舉例道，原油是第一個開放品種，境
外客戶可以通過美元直接來上期所開戶
交易，成交量和年末持倉量，2023年比
上年增長了3倍。掛鈎20號膠做輪胎的
「一帶一路」沿線品種，境內企業通
過上期所 20號膠的期貨價格來做貿易
安排接近四成，使這個品種有一定國
際定價影響力。他還在論壇上透露：
「上期所正在謀劃高水平、全方位的
制度型開放。」

◆霍穎勵

人民幣資產吸引 外資持逾4萬億中國債券

香港文匯報訊（記者 孔雯瓊 上海報道）在內地金融高水平對
外開放過程中，香港一直扮演重要角色。港交所行政總裁陳翊庭
在2024陸家嘴論壇上表示，港交所每一次的創新和改革，修改背
後都是根據當時企業的需要，而且要配合國家以及全球的經濟發
展、科技創新的步伐。「2018年上市規則做了大動作的改革，其
中有一項是新增了18A章，我們第一次允許沒有收入的生物科技
公司來香港上市，使得這些公司在很早的研發階段就能得到很重
要的資金支持。」從2018年到現在，港交所已成功讓64家生物
科技公司憑借18A章在香港成功上市，香港因此成為了全球第
二、亞洲第一大生物科技融資中心。
她還談到，港交所一直在思考如何服務於產業綠色轉型的需

要，並認為，幫助國家打造好綠色新名片，香港大有可為。綠色
新型行業本身的發展就需要資本市場提供資金，已經有一批新能
源汽車相關的企業在香港成功上市，另一方面，香港還可以幫助
內地的企業揚帆出海，目前有一些新興行業的企業已經通過直接
投資新廠或者組建合資企業在海外不同的地方加快布局。

滙豐倡內地三方面推普惠金融
滙豐亞太區聯席行政總裁兼滙豐中國董事長廖宜建在論壇上介
紹了普惠金融體系的香港經驗。他認為，內地普惠金融可以從三
方面推進：一是進一步完善政府融資擔保體系，可參考香港自
2011年推出的「中小企融資擔保計劃」，受到市場歡迎，也受到
銀行界的支持；二是推動信用信息共享，解決中小企信息不對稱
的問題，例如香港銀行業界的「商業數據通」和「銀行同業賬戶
數據共用計劃」，利用數據簡化信貸申請流程，令中小企更快獲
得融資；三是推動智慧供應鏈金融，提高整個產業鏈上中小企業
獲得融資的機會。

香港文匯報訊 行政長官李家超昨
日出席由投資推廣署舉辦的酒會，
與超過400位來自內地及海外企業高
層聚首一堂，感謝他們對香港營商
環境持續的信心，並鼓勵他們繼續
善用香港國際優勢拓展全球業務。
出席酒會的嘉賓是來自世界各地不
同行業的公司代表，他們曾經於去
年得到投資推廣署和引進重點企業
辦公室協助在香港設立或擴展業
務。

歡迎企業來港體驗機遇

李家超於酒會上致辭時表示，在
「一國兩制」下，香港擁有「背靠
祖國、聯通世界」的獨特優勢，是
全球最開放、營商最便利的城市之
一。在最新發布的《2024年世界競
爭力年報》中，香港整體排名比去
年上升兩位至全球第五位，在「國
際貿易」和「商業法規」更是排名
全球第一。香港全力發揮作為內地

與國際之間「超級聯繫人」和「超
級增值人」的重要角色，成為內地
企業「走出去」和把海外企業「引
進來」的雙向跳板，熱烈歡迎企
業、人才、資金來到香港這個活力
澎湃的國際都會，體驗無限發展機
遇。
投資推廣署署長劉凱旋也感謝與

會者選擇在香港拓展業務，充分展
示了對香港的信心，投資推廣署及
引進重點企業辦公室將不遺餘力，
協助企業在這個充滿機遇的城市蓬
勃發展。商務及經濟發展局局長丘
應樺亦出席了活動。

特首答謝投資者來港開業
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整體來講，請問你是否滿意特區政府
在推動金融市場發展方面的工作？

11.8%

3333..44%%

1515..88%%

18.8%

20.2%

整體來講，請問你是否滿意特區政府
在培育本地人才方面的工作？

13.9%

35%
20.3%

18.5%

12.3%

整體來講，請問你是否滿意特區政府
在改善交通運輸方面的工作？

15.8%

35.3%
18.7%

20.3%

9.9%

整體來講，請問你是否滿意特區政府
在振興經濟方面的工作？

14.8%

35.2%19.8%

20.1%

10.1%

整體來講，請問你是否滿意特區政府
在發展創科方面的工作？

18.1%

34.9%
17.1%

20.1%

9.8%14.2%

37.3%
19.7%

16.1%

12.7%

整體來講，請問你是否滿意特區政府
在鼓勵生育方面的工作？

16.9%

45.6%
13.4%

15%

9.1%

整體來講，請問你是否滿意特區政府
的工作表現？

21.6%

41.5%
10.2%

18.4%

8.3%

整體來講，請問你是否滿意行政長官
李家超的工作表現？

32.4%

34.4%

7.4%

13.9%

11.9%

整體來講，請問你是否滿意特區政府
在維護國家安全方面的工作？

整體來講，請問你是否滿意特區政府
在解決住屋問題方面的工作？

17.8%

42.7%15.3%

10.5%

13.7%

整體來講，請問你是否滿意特區政府
在保障勞工福利方面的工作？

16.7%

35.3%
15.6%

13.3%

19.1%

整體來講，請問你是否滿意特區政府
在關顧民生方面的工作？

18.4%

36.4%
15%

13.6%

16.6%

滿意 不滿意 非常不滿意 無意見 / 不知道非常滿意

紫荊研究院問卷調查
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◆紫荊研究院本月進行的調查顯示，有63.1%受訪市民傾向滿意香港特區行政長官
李家超的工作表現，反映特首李家超的施政表現得到市民普遍肯定。


